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民建聯派出171人參戰今屆
區議會選舉，人數為本港各大政團中
最多。在這171人當中，有競逐連任的，也有再接再
厲的；有首次參選的，也有委任轉戰直選的；有專業
人士、女性參政，也有青年投身地區工作，更不乏年
輕專業女性。不分年紀、性別、經驗及背景，一眾
民建聯候選人都無懼反對派及「傘兵」的挑戰，
誓言會盡力勝出區選，以工作、以表現答謝街
坊，正如該黨的競選口號：實事求是，為您
做事。 ■香港文匯報記者

鄭治祖、陳庭佳

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭
佳）距離區議會選舉投票日尚餘不足一
個月，現有121個議席的民建聯希望先
保住「基本盤」，再力求有所進賬，又
指區選是違法「佔領」行動及政改後的
首次大型選舉，充滿不確定性，民建聯
更要面對不斷的抹黑行徑，強調大家不
會鬆懈，定要爭取到底。

選情不容樂觀 充滿挑戰
民建聯主席李慧琼昨日在誓師大會

後表示，今屆區選的挑戰，主要來自
不確定性。她說，區選是違法「佔
領」結束和政改方案被否決後的首次
大型選舉，單純用民建聯過往的區選
成績去推論今次結果，可能會過分簡
單，故此該黨的選情仍然不容樂觀，
充滿挑戰。她又指，民建聯仍然面對
一些抹黑行為，在選舉中有惡鬥，但
這都是選舉的普遍現象，該黨不會鬆
懈，會爭取到底。
民建聯會務顧問譚耀宗表示，民建

聯有171名候選人，其中20名自動當
選，期望餘下 151人中有七成、即約
106人亦可當選，繼續保住民建聯120
多個議席，以後再在這基礎上增加。
立法會新界東補選將於明年 2 月舉
行，被問到該黨會否派人參選，他謂
需待區選結束後，再與友好黨派商量
才能決定。

葉國謙：倘逾121席 可謂大勝
民建聯立法會黨團召集人葉國謙認

為，民建聯現已有121席，議席有所增
長已可說是大勝，即使是增加一席也如
是。建制派在約10個選區遇上「撞區」
情況，他說不覺得「撞區」數目特別增
加，又指每次協調都十分困難，而建制
派已比反對派有較好的協調，盡量避免
「同室操戈」。
李慧琼在九龍城土瓜灣北選區出

選，對手為「香港關注會」林依麗及
未有申報政治聯繫、親激進反對派的
沈泰鋒。

李慧琼李慧琼：：絕不鬆懈絕不鬆懈 奮戰到底奮戰到底

171戰將士氣高昂「實事求是 為您做事」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯人強
馬壯，矢志服務街坊的成績有目共睹。民建
聯區議員多年來默默耕耘，110名代表將爭取
連任。穩打穩扎的地區經驗使民建聯成員能
了解街坊的需要，更有效解決市民的民生問
題。另外，民建聯再接再厲及首次參選的成
員共有16位，有候選人決心捲土重來，首次
參選的成員亦準備好成為展示社區正能量的
生力軍。
服務地區超過45年的離島區候選人李桂珍

表示，「民生無小事」，多年來為離島區爭
取優質交通配套。她特別關注離島在惡劣天
氣下的交通安排，「離島一打風，好就水路
一條，唔好就死路一條。」她表示，離島區
居民要上班上學，要與外界聯繫，都要有良
好的交通。她會努力為離島居民服務，期望
交通能更加便利。

陳雲生：諗起「反黑金」諗起我
屯門友愛區陳雲生服務超過35年，他勉勵

一群後輩，「一齊乘風破浪，勇往直前，大

獲全勝。」他表示，每屆選舉一結束，完成
謝票後，下屆選舉亦馬上開始，所以他每天
都會努力為居民服務。他不會向居民許下不
切實際的承諾，只會每件事都用心盡力去處
理。他自豪地說，他擅長某類型的工作的形
象已深入民心，獲得市民認可，「一諗起
『反黑金』，就會諗起陳雲生。」
黃大仙鳳德區簡志豪表示，他自1988年開

始服務社區，居民每件事都是區議員的大
事。他會秉承民建聯的服務宗旨，以汗水灌
溉社區，以誠意建設香港。他又說，民建聯
從無「道友」，從小到大，從弱到強，奮戰
到底。11月22日的區選大日子，他有信心能
把勝利的喜悅與在座各位分享。

「新丁」勇 勢成生力軍
另外，民建聯再接再厲及首次參選的成員

共有16位。主持人葉傲冬及黎榮浩表示，捲
土重來的候選人決心為居民服務，他們吸取
了以往的經驗，一定會做得更好。他們又讚
揚首次參選的成員充滿勇氣，無懼選戰的激

烈競爭，在民建聯的資深元老鼓勵下走進社
區，相信他們有能力成為社區正能量的生力
軍。台下觀眾都報以熱烈掌聲，鼓勵16名候
選人。
長洲北選區尚有獨立參選人鄭惠娟、友愛

北選區尚有工黨譚駿賢及友愛安定民生發展
同盟林立、鳳德選區尚有獨立人士黃國強。

昨日的民建聯區選
造勢大會，繼續由副
秘書長葉傲冬及黃大
仙支部副主席黎榮浩

擔任司儀，這是他們第三度合作，
新鮮感可能欠奉，但他們的「腳
頭」卻是「非同小可」。黎榮浩提
到每當他們合作，民建聯候選人的

勝選率都會上升，而上屆區選的勝
選率就有七成半，葉傲冬隨即回應
道：「今年應該再有突破吧？！」
立即引發全場歡呼。

葉傲冬在油尖旺佐敦南選區出
選，對手是「香港關注會」雷雅
儀；黎榮浩則在黃大仙橫頭磡選區
自動當選。 ■記者 陳庭佳

三股熱力 為民效力
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民建聯用心服務社區，深受市民大眾喜愛。昨
日的造勢大會有超過2,300名助選團人士參與支
持，當中不乏「一家大細」的市民到場為候選人
打氣，見證4年一度的區議會選舉盛事。候選人

與一眾「擁躉」（支持者）高舉「勝利」及「讚好」手勢拍照，
候選人亦接受街坊的祝福，現場氣氛熱鬧「墟冚」。

民建聯立法會議員陳克勤、爭取連任的沙田頌安候選人葛珮
帆，及沙田錦濤候選人楊文銳得到街坊擁戴，爭相與他們拍照留
念。助選團義工及支持市民包圍3人，紛紛豎起大拇指「讚好」拍
照。

舉起勝利手勢歡呼
觀塘廣德區候選人柯創盛亦成為支持者的合照對象，他們舉起

勝利手勢歡呼，有小朋友更手持打氣棒，助選團也被天真可愛的
小朋友吸引，擁着小朋友拍照。

另一邊廂，立法會議員兼東區漁灣參選人鍾樹根亦與他的港島
團隊拍照，立法會議員譚耀宗則與新界西團隊打氣加油。

出選沙田頌安的尚有工黨葉榮，沙田錦濤尚有陳國強，東區漁
灣參選人還有報稱獨立的徐子見。 ■記者 鄭治祖

「擁躉」打氣「墟冚」
豎大拇指拍照
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■譚耀宗昨為民建聯候選人打氣。 黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在本港各
政黨中，民建聯在立法會和區議會都取得
最多議席，是本港第一大黨。香港城市大
學公共政策學系高級特任講師張楚勇昨日
便聯同十多位城大系內師生到場觀摩民建
聯的造勢大會，學習政治運作。張楚勇認
為，民建聯是地區最扎實、最大的參政組
織，聲勢氣氛和號召力都很強，造勢大會
在處理候選人焦點、讓外界清楚認識候選
人方面亦很稱職，反映香港政界的選舉策
略安排，越來越成熟。
本身亦為「民主思路」秘書長的張楚勇

昨接受本報訪問時表示，學習社會科學特
別是公共行政學，不能只靠書本，了解實
際政治運作亦很重要，香港難得可以「近
水樓台」。學系為此特別舉辦了考察區選
計劃，51個同學分別獲安排到不同政黨觀
摩造勢大會或出席講座，聽取政界人士的
政情分析，如同學願意，亦會到各政黨實
地當幾日義工助選，體驗選舉工程。昨日
連同教師學生便有十多人出席民建聯造勢
大會。

「最扎實政黨 聲勢鼎盛」
至於民建聯造勢大會的情況，張楚勇認

為一如預期，「民建聯在地區是最扎實、
最大的參政組織，所以相對於其他政黨，
其聲勢、氣氛和號召方面都很鼎盛，民建
聯本身亦的確做了很長時間的功夫。」
張楚勇又認為，香港的選舉策略和安排

日趨成熟和越有把握，政黨預期的事情和
真正做到的結果，配合度都較高。例如今
次造勢大會，可看到民建聯集中力量，清
楚讓外界認識候選人。雖然整體情況仍有
待選舉完結才能一目了然，但初步看，民
建聯在處理候選人焦點、氣氛及地區候選
人的安排上，基本都很稱職。
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陳恒鑌：認真工作 建設社區
民建聯有5名「雙料議員」（立法會議員及區議

員）競逐連任，其中陳恒鑌在荃灣楊屋道選區迎戰
「傘兵」林錫添。他說，對手落區時間短，也不是
經常在地區出現，但他強調不會輕敵，相反會盡
力、認真工作，因為區議員需要由選民投票認可，
有信心憑藉多年累積的經驗，為街坊建設更美好的
社區。
他說，自己作為「雙料議員」，除了關心地區事
務外，也為香港所有普羅大眾服務，如在9月時便
協助無辜被舉報虛報假地址的葵涌老街坊，為他們
爭取公道，維護公平、公正的選舉制度。他批評，
現時仍有人會在毫無實據下，聲稱建制派「種
票」，呼籲他們不要濫用選舉事務處的投訴機制作
政治宣傳。
陳恒鑌又表示，距離投票日還有不足1個月，近
來除了忙於自己的選舉工作外，也不斷到黨友選區
助選打氣，期望各個黨友都能順利勝出。

周浩鼎：全力以赴 聆聽需要
在今屆區選中，民建聯有 3名委任議員轉戰直
選，其中周浩鼎為現任離島區議會委任議員，今屆
會接替周轉香，出選東涌南選區，對手是無申報政
治聯繫的「傘兵」王進洋。他指自己的優勢是做了4
年區議員，「始終都做了那麼久了，以汗水灌溉社
區，街坊也見到我做了很多實事，大家有眼見
的。」對於有指委任議員不用向選民負責，工作量
低，他說自己在地區工作上，「當（自己係）民選
議員來做」，每月堅持數次落區，了解街坊需要。
雖然牌面「秤先」，備戰也十分順利，但他強調
仍然會積極盡力、全力以赴，因現時凡事政治化，
不能掉以輕心，千萬不要小看對手及目前的政治環
境。作為民建聯副主席的他又說，從造勢大會可看
到民建聯的戰意非常濃厚，眾兄弟姊妹已各就各
位，對他們的士氣、往績及近況很有信心。

歐陽均諾：年輕實幹 街坊支持
小將歐陽均諾在觀塘耕耘數年後，於今屆區選
「擔正」，在啓業選區接替施能熊，迎戰民主黨的
林誠。他說，相比年屆55歲的對手，自己的賣點是
年輕、有活力、做實事，一直與施能熊「拍住
上」，跟進啓業邨的問題，如更換俗稱「三支香」
的舊式插筒晾衣裝置、舊式鐵閘等，希望可以晉身
區議會，繼續為街坊服務。
對於該區的選情，他指自己既有民建聯強大後
盾，又有街坊支持，對勝選有信心，又說對手一直
都在啓業邨，卻只是搞搞旅行，未見有跟進街坊求
助，更不設街站、不做宣傳，「但一到報名後，就
如民主黨競選口號般『搏盡』，企早站、企晚站、

洗樓，倒是幾搏的。」

譚美普：囡囡鞭策 做好本分
在黃大仙彩雲西競逐連任的譚美普，昨日獲丈夫

及2歲的女兒到場支持。她笑言，雖然要同時應付
緊湊的選舉工作及「湊女」，但女兒是她的原動
力，更是其拉票的「秘密武器」：「囡囡有幫手，
投票日臨近，就要靠她了！」在2007年區選，她以
「新丁」身份，擊敗出任當區區議員多年的民主黨
徐百弟，今屆民主黨變陣，派出謝智傑希望收回失
地，但她說無論對手是誰，都會做好本分迎戰。
她指出，彩雲邨位處山上，又多長者居民，但邨
內無障礙設施，如電梯等數量不足，而接駁山下港
鐵站的小巴及巴士路線少、班次不穩，區選會以這
兩項議題為主打。她又說，自己於2011年剛當選
後，隨即建議活化彩雲商場，而商場至今已完成翻
新，但有不少細節尚未完成，希望留在區議會內跟
進。

楊開永：用心惠民 報答師父
服務中西區觀龍選區多年的葉國謙退下火線，由助

理楊開永接棒，火併「傘兵」「青年新政」的梁頌
恆。首次出戰即被委以重任的楊開永表示，會繼續做
好地區工作，堅持多落區、多聆聽街坊聲音，臨近投
票日亦會多擺街站，期望更深入與街坊認識。
雖然面對「傘兵」狙擊，但他仍然無所畏懼，認
為街坊對選完便會消失的人，沒有好感，相反自己
已服務觀龍4年，街坊也很支持他參選。他又感激
師父葉國謙為他頻頻落區，並給予他無限支持及鼓
勵，又表示葉國謙教導他要勤力用心為街坊，他都
銘記於心，並以行動表達。他期望能勝出選舉，繼
續建設觀龍社區。

陳曼琪：續為婦女 爭取權益
民建聯一直鼓勵專業人士參政，身為律師的陳曼

琪就在黃大仙正愛選區當了3屆區議員，今屆再度
爭取連任，面對「傘兵」「慈雲山建設力量」的麥
子豪。作為民建聯44名女性參選人之一，她明白婦
女的需要，指出很多婦女要兼顧家庭、事業，一個
和諧的社會，對她們來說是很重要的。「社區和
諧，才能讓下一代在開心快樂的環境下成長，我會
繼續為婦女爭取權益。」
她續說，地區需要律師去服務，自己會繼續以專
業、理性的態度服務街坊，為香港正能量發揮作
用，期望社會能遵守秩序，以和平、理性及合法的
方式表達意見。對於要與「傘兵」競逐議席，她指
自己已服務地區十多年，有紮實的地區經驗，並不
是違法「佔領」後才冒出。
陳曼琪深得街坊支持，一班街坊昨日就到場為她

打氣，完場後更一起來個大合照。

蔡子健：8載磨練 不會孤單
今屆再接再勵參選黃大仙彩雲東選區的蔡子健表

示，參與誓師後，更感到民建聯團隊的強大，及義
工團隊的激勵，即使自己再接再勵參選，自己仍不

會感到孤單。
蔡子健說，能出席造勢大會是很好的體驗，和不

同候選人和助選團接觸，可以知道自己有何不足。
他說，他的選區有公屋、有私人屋苑，也有紀律部
隊宿舍，落區時常常面對不同的居民需要，不過，
這的確是一種磨練，每經歷一次選舉，更能兼顧不
同需要和建議，希望能充分跟進。他強調，為回應
居民的需要，民建聯從不是為選舉而來。
對於自己再接再勵有否感到孤獨，蔡子健說，義
工團隊過去8年不斷壯大，上屆有義工認為他應勝
出卻未能當選，令沒來幫手的街坊感到遺憾，故
此，今次反而更多街坊支持他的競選工作，是一個
很大的激勵和推動，他豈會感到孤單。
競選進入倒數階段，蔡子健指目前會積極和居民
接觸，相信過去8年努力是有目共睹的。同區候選
人尚有民主黨黃國桐和獨立的駱偉泉。

羅競成：注強心針 無懼「翻盤」
在長安選區競逐連任的葵青區議會副主席羅競成

昨日表示，誓師大會氣勢如虹，為他和助選團隊，
以至民建聯上下都打了一枝強心針，無懼反對派要
在葵青區議會「翻盤」的挑戰。
羅競成說，誓師大會氣勢很強，義工和助選團的
團隊精神都很受鼓舞。面對同區候選人民主黨何志
偉和「傘後組織」「青年新政」黃俊傑的競爭，他
近日都忙於接觸街坊，積極開展選舉工程，和義工
做街站。
建制派在近屆區選中，取得葵青區議會多數議席，
反對派聲稱今屆要在葵青區議會「翻盤」。羅競成認
為，建制派在葵青區議會內要補位的候選人問題不
大，奪位的幾名新人，工作亦不俗，有機會有力一
戰。他自己以至建制派在今屆區選的成績很有信心，
「有幾個位，應該無乜問題，對自己有信心。」

李德康：地區工作 無分你我
在東頭選區競逐連任的黃大仙區議會主席

李德康指出，民建聯一路以來都是一個團
隊，昨日再集結力量互相支持，這一定有利
所有成員的士氣，特別是他們的核心義工團
會更加投入。
面對聲稱獨立的「傘兵」張百恒的挑戰，在

黃大仙服務20多年的李德康認為，參與選舉
便要互相尊重，現在要爭取足夠時間，將過去
的成績和民建聯就黃大仙未來的預想版圖
告訴居民，即使面對「傘兵」空降的挑
戰，自己仍不會鬆懈，希望居民能從欣賞
我們過去多年的工作成績，繼續支持
我們。
區選進入倒數階段，李德康說，現
在亦要檢查我們的工作，並盡量接
觸居民，「不管是否選民，我們都
有責任告訴大家，我們的地區工
作，將他們視為社區一分子，無分
你我。」


